Alimenterre, festival en ligne pour les étudiants et lycéens, mais pas que

CAMBRAI. Youri Huriaux (enseignant en économie à l'université de Cambrai) et Corinne Souche (enseignante en lettres modernes au lycée Paul-Duez) organisent cette semaine un festival en ligne, Alimenterre, disponible en visio pour les étudiants de la faculté de Cambrai et de Paul-Duez et ouvert à tous.

Tous les soirs jusqu'à dimanche, le festival Alimenterre propose un documentaire à visionner aux alentours de 20 heures. Il est suivi d'un débat, avec le réalisateur ou un protagoniste, ou une personnalité locale qui illustre le documentaire. « Nous sommes partis de l'idée que le confinement n'était pas évident à vivre pour certains étudiants, en perte de lien, notamment avec l'école. Nous étions attachés à ces débats et cette ouverture culturelle pour eux. »

Le festival Alimenterre est un événement international sur l'alimentation durable et solidaire organisé chaque année du 15 octobre au 30 novembre. Autour d'une sélection de huit films

documentaires, il amène les citoyens à s'informer et comprendre les enieux agricoles et alimentaires en France et dans le monde, afin qu'ils participent à la coconstruction de systèmes alimentaires durables et solidaires et au droit à l'alimentation. Le principe est simple. Chaque film est projeté le soir vers 20 heures, sur Imago, une plateforme virtuelle, et dans la foulée, le débat est animé dans une salle virtuelle aussi. Les élèves du lycée et les étudiants de l'université posent leurs questions dans le tchat et les invités y répondent : lundi soir, c'étaient 97 personnes qui étaient connectées.

DES ÉCHANGES

« Ces échanges permettent aux jeunes Cambrésiens d'accéder à la culture à domicile et de rencontrer des personnes de tous horizons. Face à la morosité d'une jeunesse à qui le Covid vole ses belles années, il était important de réagir et de lui montrer qu'on pouvait quand même vivre de belles expériences », assurent les enseignants. Le principe de la visioconférence a aussi des aspects pratiques, en permettant d'avoir des intervenants plus facilement : des invités de Bordeaux, de Nantes et du Maroc, qui n'auraient pas fait le déplacement. Autre point positif: les jeunes, moins timides que dans un amphithéâtre, posent davantage de questions. L'expérience se poursuit jusqu'à dimanche.

Tous les soirs à 20 h jusqu'à dimanche, lien accessible à tous sur le site de l'université www.centre-universitaire-cambrai.fr ou les réseaux sociaux Facebook : CentreUniversitairedeCambrai



Youri Huriaux et Corinne Souche proposent le festival « Alimenterre » sur le Web jusqu'au dimanche 29 novembre.